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EN CIUDAD JUÁREZ, ‘‘PLAN PILOTO’’ ANTICRIMEN

Bajo el resguardo de más 100 integrantes de la Policía Federal, ayer se realizó en un recinto del Senado la comparecencia en privado de los secretarios de Se-
guridad Pública, Genaro García Luna; de la Defensa Nacional, Guillermo Galván; de Gobernación, Fernando Gómez Mont; de Marina, Mariano Francisco Say-
nez, y del procurador general de la República, Arturo Chávez, quienes integran el gabinete de seguridad nacional. En el encuentro con coordinadores parla-
mentarios, los funcionarios federales aseveraron que si tiene éxito en la ciudad chihuahuense la estrategia contra el crimen organizado, se reproducirá en todo
el país ■ Foto Marco Peláez

■ Acepta que negoció el paquete fiscal por conveniencia electoral

PRI: hubo pacto
con Gómez Mont,
pero fue coyuntural
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■ Confirma Rojas que el trato era que no se aliaran el PAN y el PRD         

■ Queríamos asegurar ‘‘condiciones equitativas’’ en los comicios, justifica

■ Señala que empujaron el acuerdo porque “coincidieron los dos temas”    
■ 3ENRIQUE MENDÉZ Y ROBERTO GARDUÑO

■ 5FABIOLA MARTÍNEZ

El titular de la
SG arguye: no
se tiene que decir
todo a Calderón  
■ Manifiesta que el 
arreglo con el tricolor fue
una “decisión personal” 

■ ‘‘Es hombre leal y goza
de toda mi confianza’’,
expresa el Presidente 

■ 5 y 6

Corriente en 
el blanquiazul
prefiere la salida
del funcionario    
■ Con su postura ya no
puede defender el proyecto
del partido, advierten

■ No pediremos su
renuncia, pero actuaremos
con reserva: Jesús Ortega 

■ 26ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

En el sector
informal, dos
de cada tres
trabajadores     
■ Parte de los despedidos
en 2009 hallaron acomodo
en este estrato: Bancomer  

■ 15 y 17

Demandan en el
Senado revocar
la concesión de
Cananea a Larrea
■ Llaman al Ejecutivo a
impedir actos de violencia
contra los huelguistas         

■ Lozano: nadie podrá
evitar que se reabran
operaciones en la mina

■ 8ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS
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Usa el PRI descuentos para atraer militantes 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 32 

Querétaro, Qro. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) inició aquí un programa de apoyo a la economía 
familiar que ofrece descuentos en centros comerciales, tintorerías, hospitales y talleres mecánicos a los votantes 
que se afilien, dio a conocer Braulio Guerra Urbiola, dirigente priísta en la entidad. Se han signado 12 convenios 
con empresas que rebajarán entre 8 y 15 por ciento el precio de sus productos y servicios a quienes presenten 
credencial de militantes. De esta forma, dijo, se busca incrementar el padrón priísta, que ya rebasa un millón de 
miembros. 

 

 

En NL estará ex edil que quería cercar San Nicolás de los Garza 

Tío de César Nava, al frente del centro de la SCT en Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ Y DAVID CARRIZALES 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 32 

Luis Vázquez Zepeda, tío del dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava Vázquez, asumió este 
martes la dirección general del centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en Querétaro, pese 
a la inconformidad del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Luis Vázquez negó que su parentesco con César Nava haya favorecido su nombramiento. Aseguró que ha sido 
funcionario público desde 1991 y que no milita en partido alguno. 

El dirigente del PRI en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, calificó en un comunicado de “inadmisible” que Luis 
Vázquez ocupe el nuevo cargo en la SCT porque está implicado en irregularidades detectadas en la administración 
municipal 2006-2009, entre ellas la construcción del Parque Bicentenario, en el cual se invirtieron más de 800 
millones de pesos, además de que no dio mantenimiento a diversas vialidades de la ciudad. 

Mientras, el ex alcalde panista de San Nicolás de los Garza, Nuevo León, Zeferino Salgado Almaguer, quien recibió 
durante su gestión un helicóptero del empresario José Rojas Cardona (el Rey de los casinos), supuestamente para 
vigilar la ciudad, tomó posesión como director general del centro de la SCT en la entidad. Los diputados federales 
del PRI por Nuevo León enviaron una carta al titular de la SCT, Juan Molinas Horcasitas, para señalar que el ex 
alcalde no tiene capacidad técnica para el cargo. Durante su administración (2006-2009), Salgado Almaguer 
pretendió construir un muro para “impedir” que habitantes del vecino municipio de Ciudad Guadalupe fueran “a 
robar” a San Nicolás. 
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Advierten PRI y PRD sobre el riesgo de manipulación 

Cuestionan partidos plan del IFE y Gobernación para crear 
nueva mica 
ALONSO URRUTIA 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 7 

A ritmo más lento de lo previsto, la Secretaría de Gobernación ha iniciado contactos con los partidos para 
explicarles los alcances de un presunto convenio con el Instituto Federal Electoral (IFE) para la emisión de una 
sola mica que sirva de cédula de identidad y credencial de elector. 

Gobernación pretende lograr consenso acerca de los detalles de un programa que unificaría en una sola 
identificación oficial las necesidades de ambas partes. 

La presentación del “documento de trabajo” sobre los avances de las conversaciones entre el IFE y Gobernación 
recibió el rechazo de los representantes partidistas ante el organismo electoral en reunión celebrada el lunes. 

Los partidos externaron suspicacias acerca del sesgo policiaco del proyecto que avalaría el IFE: el riesgo de 
potencial manipulación gubernamental de la base de datos. 

Con excepción del PAN, los partidos cuestionaron algunas partes del convenio. La representación del PRI calificó 
de “descabellada” la pretensión gubernamental –con el respaldo del IFE– de poner como condición para obtener 
la credencial de elector tener la clave única de registro poblacional (Curp) biométrica. 

Casi hubo unanimidad en que el tema sólo se resolverá vía reformas legales. 

Incluso se criticó la pretensión de cambiar el nombre de la credencial de elector por el de cédula de identidad 
ciudadana y credencial para votar, pues, si esta propuesta se concreta sólo en un convenio del IFE y Gobernacion, 
sería ilegal. 

El PRD planteó que modificar la credencial sin una reforma a la legislación supondría la posibilidad de impugnar 
el convenio mediante una controversia constitucional. 

Casi todos los partidos de oposición cuestionaron el impacto que tendría un convenio de esa naturaleza en la 
autonomía e independencia del IFE y exigieron que se convoque a un diálogo con el Congreso. 

La condición de tener la Curp biométrica –e inscribirse en la base de datos de Gobernación– implicaría el 
sometimiento del IFE al Ejecutivo, se cuestionó. 
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En los hechos, los datos importantes serán entregados a Gobernación y este esquema le otorgaría la posibilidad de 
determinar a quién entregar la nueva credencial, con el riesgo de manipulación política, advirtió el PRI en esa 
reunión. 

El PRD sostuvo que la entrega de datos a Gobernación, bajo los parámetros propuestos, implica que la 
dependencia tendría el dominio potencial de la base de datos del padrón electoral, sin que hubiera una entrega 
formal de la base del Registro Federal de Electores, que ya no sería, en rigor, necesario para transferir esta 
información. 

Para el PRD esto implicaría importantes riesgos ante la falta de protección de los datos de los ciudadanos que 
existe actualmente, si no se realizan reformas legales que eviten el mal uso y garanticen la confidencialidad. Lo 
preocupante, advirtió el representante perredista, es que el IFE sea aval de un proyecto gubernamental de corte 
policiaco. 

EL PVEM planteó dudas sobre los plazos fijados por el IFE, toda vez que no se han podido alcanzar las metas con 
la sustitución de credenciales denominadas “03”. 

Para ese partido, difícilmente se podrá alcanzar la meta de emitir 82 millones de nuevas credenciales para 
diciembre de 2012. 

El PT planteó dudas acerca de los recursos que sostendrían las metas fijadas por el IFE, ya que el costo básico de la 
emisión de la nueva mica implicaría un gasto de 800 millones de pesos. Ésa fue la primera reunión en la que los 
partidos expresaron sus diferencias respecto de las pretensiones del IFE y de Gobernación de lograr una solución a 
la polémica sobre la cédula de identidad y la credencial de elector, mediante la vía de un convenio. Se hizo enfásis 
en la necesidad de involucrar al Congreso para lograr una solución integral al problema. 

 

 

 

Ilegal aprobación de reformas en Jalisco 
JESÚS ARANDA 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 33 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó ayer que en ningún caso el Congreso de Jalisco podrá 
discutir un proyecto de ley o decreto de competencia del Ejecutivo local sin conocimiento del gobernador. Al 
resolver una controversia constitucional presentada por el mandatario panista Emilio González Márquez, el pleno 
consideró que los legisladores incurrieron en irregularidades al aprobar diversas reformas y adiciones a artículos 
de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal, la Ley de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos y la Ley Electoral. 
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Niega el PAN apoyo a priísta en Sinaloa 
JAVIER VALDEZ, CLAUDIO BAÑUELOS Y ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSALES 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 32 

Francisco Solano Urías, líder del partido Acción Nacional en Sinaloa, informó en Culiacán que el PAN no postulará 
a la gubernatura al senador Mario López Valdez, Malova, aunque renuncie al Partido Revolucionarios 
Institucional (PRI). 

Acción Nacional, dijo, sigue trabajando con las dirigencias de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), 
del Trabajo (PT) y Convergencia para formar una alianza opositora con miras a los comicios del 4 de julio, cuando 
estarán en juego la gubernatura, 18 alcaldías y 40 diputaciones. 

“El proyecto reformador no consiste en que el PRI salga por una puerta y entre por otra”, pues ello sería “muy 
negativo” para Sinaloa pese a su rentabilidad electoral; además, “concierne a los panistas definir el candidato a la 
gubernatura, y el resto de las postulaciones serán revisadas caso por caso, como se acordó con los otros partidos”. 
Consideró que el priísmo “no es una camisa que se pueda quitar, ni los compromisos pueden abandonarse 
fácilmente”. 

Aunque medios locales publicaron una foto en que Malova saluda a César Nava, líder nacional del PAN, Solano 
Urías sostuvo que las circunstancias de Sinaloa son diferentes a las de Oaxaca, Chihuahua o Durango. 

En Aguascalientes, el alcalde capitalino Gabriel Arellano, el ex senador Fernando Gómez y el líder priísta en el 
Congreso local, Fernando Palomino, desestimaron la designación del senador con licencia Carlos Lozano de la 
Torre como precandidato a la gubernatura, decidida por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido 
mediante un sondeo. Dijeron que se trata de un mero pronunciamiento que pasa por alto al Consejo Político 
Estatal y la convención de delegados. 

Plantean crear frente opositor en Veracruz 

En Jalapa, Veracruz, se informó que una comisión de perredistas revisará con César Nava, la posibilidad de formar 
el llamado frente amplio opositor para postular un candidato común a la gubernatura. 

Sin embargo, según Uriel Flores Aguayo, ex diputado local y consejero estatal del PRD, lo primero es integrar la 
alianza de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) con el PT y Convergencia, aunque, a propuesta del líder 
perredista nacional, Jesús Ortega, la cita con César Nava se concretará en breve. 
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“También hemos hecho acuerdos con la Secretaría de Energía sobre Pemex”, precisa 

Se negoció el paquete fiscal para evitar alianzas, reconoce Rojas 

“Fue con el objetivo de asegurar condiciones electorales equitativas”, asegura el coordinador priísta en San 
Lázaro 

Se pensó en tapar el supuesto boquete económico de 2009 y 2010, justifica 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 3 

La fracción del PRI en la Cámara de Diputados admitió que negoció con el gobierno federal la aprobación del 
paquete hacendario –que incluyó un aumento a 16 por ciento del IVA y a 30 del ISR– y tapar el supuesto boquete 
fiscal de 2009 y 2010, a cambio de evitar una alianza del PAN con el PRD y de asegurar “condiciones electorales 
equitativas”. 

En conferencia de prensa, el coordinador priísta, Francisco Rojas Gutiérrez, sostuvo: “Evidentemente estaban en 
el interés de nuestro partido las dos cuestiones”. Refirió que el Partido Revolucionario Institucional empujó la 
negociación para asegurar que “la equidad en las elecciones de julio próximo se pudiera dar y también vimos el 
interés del país, y coincidieron ambas, y así es”. 

El jueves pasado, cuando trascendió que la renuncia del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a su 
militancia panista se debió a que la alianza PAN-PRD no le permitía cumplir con un arreglo con el tricolor, el 
coordinador de los senadores priístas, Manlio Fabio Beltrones, rechazó haber participado en ese pacto. “Yo nunca 
he sido documentado al respecto de que pudo haber alguna negociación”, declaró. 

Senadores priístas apuntaron a un pacto entre Gobernación y los diputados de su partido, específicamente de la 
presidenta del Comité Ejecutivo Nacional, Beatriz Paredes Rangel, quien ocupa una curul en San Lázaro. 

Ayer, luego de que Gómez Mont reconoció que sí existió ese acuerdo con priístas, Francisco Rojas aseguró incluso 
que los detalles de las negociaciones fueron informados a los integrantes del grupo parlamentario. 

Las declaraciones de Francisco Rojas se dieron en una conferencia donde informó de las negociaciones con la 
secretaria de Energía, Georgina Kessel, para modificar las disposiciones administrativas de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) respecto de los contratos con trasnacionales. 

“Aquí también hemos hecho acuerdos. Y los acuerdos los hemos hecho con quienes los tenemos que hacer. Es 
exactamente lo mismo que hicimos cuando la Ley de Ingresos. Se hacen acuerdos porque así se requiere para el 
desarrollo de las políticas públicas”, declaró. 
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Rojas argumentó que la discusión del presupuesto “coincidió” con los acercamientos entre panistas y perredistas, 
y que el PRI actuó en ambos frentes. 

–¿No es desleal, sucio, trabajar de esa manera? ¿Poner los intereses políticos sobre las finanzas de un país? –se le 
preguntó al legislador. 

–No lo veo como usted dice. En el tiempo y en el país hay evidentemente cuestiones que tienen que irse 
resolviendo sobre la marcha y casi todas en paralelo. Porque así es la vida del país, una consecuencia tras otra, un 
hecho tras otro. Y en este caso coincidieron la elaboración, la discusión y el análisis del paquete económico, y las 
intenciones de que se formularan o no alianzas políticas para las elecciones… 

“La necesidad de cerrar lo que en ese momento se pensaba era el boquete económico, no solamente en 2009, sino 
cómo cerrarlo para 2010, y lo que se requeriría en términos fiscales tanto del lado del ingreso como del lado del 
gasto. 

“Por otro lado, corrían en paralelo las posiciones del PAN de buscar una serie de alianzas… Evidentemente están 
en el interés de nuestro partido las dos cuestiones: sacar adelante las finanzas públicas y vigilar que las 
condiciones electorales sean las equitativas y con las que podamos luchar en el futuro. Eso es lo que hicimos.” 

–¿Sí se negoció? 

–Por un lado empujamos para que esta situación de equidad en las elecciones de julio próximo se pudiera dar, y 
por otro, también vimos el interés del país en el paquete económico, y coincidieron ambas, y así es. 

“Así van a ir coincidiendo en el tiempo, en las acciones y los sucesos de nuestro país, cuestiones que van en 
paralelo y cuestiones que tenemos que ir decidiendo con toda oportunidad.” 

–¿Entonces, ustedes consideran que si el PAN y el PRD se alían no hay equidad para el PRI? ¿El PAN no le 
cumplió al gobierno o al PRI, que sí aprobó el paquete económico? 

–No es un asunto de una gran simplicidad de equidad y no equidad. Es un asunto que va mucho más allá. Es decir, 
quizá es equidad también con los ciudadanos no engañarlos haciendo este tipo de alianzas, en donde ya no sabe 
uno contra qué principios está uno luchando y defendiendo. La verdad es que ya no alcanza uno a definir qué es lo 
que está sucediendo, ni contra qué nos estamos enfrentando. 

“Hay una verdadera revoltura de principios que aparentemente eran casi doctrinarios en ambos partidos y de 
repente ya no funciona así. 

“Entonces, es mucho más complejo que eso. Evidentemente no solamente implica este asunto de equidad para las 
elecciones, sino confianza de los ciudadanos de tener elecciones donde no estemos confundiendo a los que van a 
votar por uno u otro partido.” 
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Diputados oaxaqueños anuncian que bloquearán iniciativas del Ejecutivo 

Divide al PRI en San Lázaro lo negociado sobre alianzas 

El gobierno federal y el PAN “traicionaron” al tricolor, consideran 

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 5 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados enfrenta una división interna respecto de su relación 
con el gobierno federal, específicamente frente al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont. 

La diputación oaxaqueña advirtió que como Gómez Mont no pudo evitar la alianza PAN-PRD que postulará a 
Gabino Cué Monteagudo como su candidato a gobernador, rechazarán cualquier iniciativa de Felipe Calderón que 
se presente en San Lázaro. 

En contraste, el coordinador Francisco Rojas dijo que, para él, Gómez Mont sigue siendo interlocutor válido y 
cumpliendo con su función legal. “Para nosotros (...) es el secretario de Gobernación. Y lo importante con él es si 
cumple o no cumple sus tareas que le asigna la ley”. 

Sin embargo, una vez que se concretó la alianza opositora, y que ayer el diputado Eviel Pérez Magaña 
solicitó licencia para buscar la candidatura al gobierno de Oaxaca, la bancada de esa entidad acordó asumir una 
posición de rebeldía frente al gobierno de Felipe Calderón. 

También acordaron que asumirán cualquier acción que les permita ganar las elecciones de julio próximo, y 
concluyeron que el gobierno federal y el PAN traicionaron al tricolor al no impedir la alianza opositora al gobierno 
de Ulises Ruiz. 

Pérez Magaña solicitó ayer licencia al cargo de diputado federal y dejó también la coordinación de la bancada 
oaxaqueña, una vez que Ulises Ruiz le ha confirmado su respaldo como candidato oficial; el gobernador planea 
incluso destaparlo en un acto multitudinario el próximo 28 de febrero. 

Por su parte, el PAN mantuvo su respaldo a la permanencia de Gómez Mont en Gobernación, a pesar de sus 
revelaciones de que negoció con el PRI el paquete fiscal 2010, a cambio de evitar las alianzas con el PRD. 

“Tiene motivos suficientes, responsabilidades acreditadas y, sobre todo, la lealtad al proyecto del Presidente. No 
hay ninguna razón para que se separe de su cargo”, dijo el vicecoordinador de la bancada del PAN, Roberto Gil 
Zuarth. También, el vicecoordinador en materia económica del blanquiazul, Luis Enrique Mercado, defendió las 
declaraciones de Gómez Mont sobre sus acercamientos con el PRI. “Hay que creerle al secretario de Gobernación y 
ya. El partido y la fracción parlamentaria están unidos en torno al gobierno, porque seguimos teniendo una 
interlocución seria e importante, nada más”, afirmó. 
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El Presidente tuvo que estar enterado, señala Moreno Uriegas 

Ortega califica de deleznable el pacto de Gómez Mont y el PRI 
ALMA E. MUÑOZ, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 6 

Jesús Ortega Martínez, presidente nacional del PRD, no pedirá la renuncia de Fernando Gómez Mont como 
secretario de Gobernación por el pacto que éste estableció con el PRI a cambio de impedir alianzas estatales de la 
oposición con el blanquiazul, “porque no quiero intervenir en los asuntos internos del PAN”, expuso en entrevista. 

Dijo que el sol azteca mantendrá con Gómez Mont una “relación de carácter institucional, pero tendremos 
cuidado… Actuaremos con reserva con el secretario de Gobernación”. 

Mientras haya necesidad de tratar con él como tal, “lo vamos a hacer, desde luego (pero), evidentemente 
platicaremos guardando cierta reserva, porque a lo mejor platica con nosotros bajo la base de un acuerdo previo 
con el PRI, y eso no es correcto”. 

Su responsabilidad –le recordó a Gómez Mont– es contribuir para que se mantenga una vida política sana en el 
país, y por tanto, “no es legal que se obstruya desde el gobierno la vida interna de los partidos políticos; no es 
políticamente adecuado, por eso califico este comportamiento de equivocado y deleznable”. 

Manifestó que lo relativo a la renuncia del funcionario corresponde analizarla al propio Gómez Mont y al Ejecutivo 
federal, aunque le parece grave “que intervenga en la vida de los partidos para evitar una serie de alianzas del PRD 
con el PAN, pero más grave aún es que eso sea comprometido en razón de la política económica del gobierno”. 

Ortega Martínez reiteró a Gómez Mont que la gente requiere una explicación sobre los alcances de su acuerdo con 
el PRI, en el cual –resaltó– participaron los gobernadores del estado de México, Enrique Peña Nieto, y de Hidalgo, 
Miguel Angel Osorio Chong. 

Asimismo criticó que Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador de los priístas en la Cámara de Diputados, dijera que 
fue “para garantizarle equidad” al tricolor en los estados. “¡Qué enorme mentira!, ¡qué gran cinismo!, si de lo que 
se trata es de evitar que el PRI siga manteniéndose en el poder a partir de la desigualdad que provoca en las 
elecciones, del uso indiscriminado y grosero de los recursos”. 

Indicó que la actitud de Gómez Mont es “lamentable, deleznable, porque en el fondo lo que procuraba era que 
Ulises Ruiz se mantuviera a toda costa en la gubernatura (de Oaxaca) a través de un incondicional, y a partir de 
negociar la política económica del gobierno”. 

Pero también lo es, indicó, de los representantes del Revolucionario Institucional en el Congreso, porque 
“acordaron aprobar esa política económica con la salvedad de que van a ser protegidos en las elecciones, de que se 
les va a garantizar continuidad”. 
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Finalmente, Ortega pidió al Instituto Federal Electoral impedir que “su responsabilidad de garantizar equidad en 
los procesos electorales la tome un funcionario gubernamental”. 

Por otra parte, la ex dirigente nacional del PRI María de los Ángeles Moreno puso en duda las afirmaciones del 
secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, de que pactó con el tricolor la reforma fiscal a cambio de que 
no hubiera alianza en Oaxaca, sin informarlo previamente al Presidente. 

Dijo que en caso de que se hubiera dado tal pacto, tuvo que haber notificado de ello al presidente Felipe Calderón, 
toda vez que el responsable de la política interior no puede hacer algo tan relevante con los partidos políticos sin la 
autorización del Ejecutivo. “Que después haya habido algún cambio de opinión de más arriba, puede ser, y el hilo 
se revienta por la parte más delgada.” 

La senadora Moreno Uriegas agregó que desde luego Gómez Mont asumió la responsabilidad, como cualquier 
servidor público; “no se diga en el PRI, inmediatamente lo hubiera hecho, y se puso por delante del Presidente de 
la República, al que no se le puede tocar”. 

Insistió en que en la revisión de la miscelánea fiscal, a fines del año pasado, no hubo ningún acuerdo pactado en el 
Senado y que, según tiene información, tampoco se negoció algo así con la dirigencia nacional. 

Sin embargo, no descartó que algún grupo en el PRI pudiera haberlo hecho. “Se menciona a un gobernador, yo no 
lo puedo asegurar, pero tampoco puedo descalificar que alguien integrante del partido lo haya hecho para frenar o 
evitar las alianzas. Lo que no creo es que haya sido a cambio del paquete fiscal.” 

A su vez, el responsable de asuntos económicos de la bancada priísta en Xicoténcatl, Francisco Labastida Ochoa, 
reiteró, “con absoluta claridad”, que los senadores del tricolor no participaron en ninguna negociación en ese 
sentido con Gómez Mont. “Lo digo con absoluta honestidad: nosotros no participamos”. 

Por su parte, el secretario general del PAN, el senador José González Morfín, dijo que el caso Gómez Mont está 
cerrado y el funcionario permanecerá al frente de la Secretaría de Gobernación, ya que sigue siendo interlocutor 
válido. Igualmente, el coordinador Gustavo Madero señaló que quien debe explicar todo lo referente a ese 
supuesto pacto es el propio Gómez Mont. Agregó que el funcionario tiene la confianza de la bancada panista en el 
Senado. 
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Llama al PRI a discutir las iniciativas 

Frenan alianzas la reforma hacendaria, reconoce el PAN 

Los diputados “estamos con Gómez Mont” 

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 7 

El PAN en la Cámara de Diputados advirtió que la discusión y análisis de una probable reforma hacendaria están 
detenidas por el debate político acerca de las alianzas electorales. 

Los legisladores Alberto Becerra Pocoroba y Roberto Gil hicieron un llamado al PRI a negociar los temas 
económicos por encima de cualquier diferencia de índole política. 

Al preguntarle sobre la situación de las negociaciones acerca de dicha reforma, Becerra Pocoroba, presidente de la 
Comisión de Hacienda, respondió lacónico: “están estancadas”. 

–¿Cómo hacer para que el PRI se siente a discutirlas? 

–He estado platicando con ellos y lo seguiré haciendo. He intentado, en mi carácter de miembro de ese equipo de 
trabajo y de presidente de (la Comisión de) Hacienda, continuar o que se logre continuar con el trabajo que 
veníamos desempeñando. 

“Esperamos que el PRI esté dispuesto a continuar adelante en ese trabajo, porque, indudablemente, podríamos 
trabajar conjuntamente con el PRD y lograr un consenso, pero lo importante es que trabajemos todas las fuerzas 
políticas.” 

Roberto Gil aseguró que para Acción Nacional el secretario de Gobernación “tiene la confianza del grupo 
parlamentario, tiene la confianza del Presidente de la República, y el grupo parlamentario va a respaldar al 
secretario de Gobernación al frente de su gestión sin condiciones ni fisuras”. 
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Intervendrán en los consejos electorales, advierte Beatriz Mojica 

PRD: gobernadores intentarán sabotear alianzas en 4 estados 
ALMA E. MUÑOZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 32 

La secretaria de alianzas y relaciones políticas nacionales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Beatriz 
Mojica, aseguró que están “muy encaminadas” las coaliciones entre partidos de izquierda y el Partido Acción 
Nacional (PAN) en Oaxaca, Puebla, Durango e Hidalgo, pero advirtió sobre el riesgo de que los gobernadores de 
esas entidades traten de echarlas abajo por medio de los institutos estatales electorales, como ocurrió en 
Tamaulipas. “Tenemos temor de la intervención de los gobiernos; están empujando para que no se concreten los 
acuerdos entre los partidos. Tratarán de tumbarlos en consejos estatales y como hicieron en Tamaulipas. Por eso 
estamos siendo muy escrupulosos con todos los requisitos legales”, explicó. Dijo que esta semana deberán estar 
listos los convenios para Hidalgo y Puebla, porque tienen hasta el 20 de febrero para registrarlos, y estarán 
acompañados de plataformas y programas, como hicieron en Oaxaca. Se trata de estados, afirmó la perredista, con 
“gobiernos autoritarios, corruptos, que violan derechos humanos –como en Oaxaca y Puebla–, cuyas 
características nos obligan a hacer frentes opositores”. 

Mojica resaltó que los priístas están decididos a bloquear las alianzas. “Si se atrevieron a negociar con el secretario 
de Gobernación la aprobación de más impuestos con tal de no tener alianzas electorales, ¿qué no estarán 
dispuestos a hacer?”, preguntó. En el caso de Durango –donde el Partido del trabajo amenaza con no ir en 
coalición porque considera que se excluye a su precandidato a gobernador, el senador Alejandro González Yáñez– 
dijo que aún hay tiempo para rescatar las negociaciones. 

 

 

Retiran promocional del Senado 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 18 

El presidente del Senado, Carlos Navarrete, anunció ayer que retirarán la campaña promocional de ese órgano 
legislativo en medios electrónicos, para pasar a la siguiente etapa de difusión del trabajo de ese órgano legislativo. 
El espot, donde un hombre desempleado a través de un altavoz demanda empleo y una mujer con un bebé en 
brazos corre por un hospital clamando ayuda, seguida de mensajes que aluden a que en el Senado se atienden sus 
problemas, había provocado protestas de legisladores de todas las fuerzas políticas. Ayer mismo, el senador del 
PRI Francisco Labastida sostuvo que se trata de un promocional “totalmente mal hecho”, mientras que el panista 
Guillermo Tamborrel lo calificó de horroroso. 
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El PAN modificará todo, advierte Madero 

En el Senado, la minuta de reforma al artículo 40 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 43 

El pleno del Senado dio entrada ayer a la minuta por la que se reforma el artículo 40 Constitucional, a fin de 
reafirmar el carácter laico de la República mexicana, y de inmediato el coordinador de los senadores de Acción 
Nacional, Gustavo Madero, advirtió que modificarán esa propuesta desde la exposición de motivos, “los tonos y los 
tiempos”. La senadora del PRI, María de los Ángeles Moreno, hizo notar que sin “laicidad no hay democracia” y 
destacó que en los tiempos que corren, con gobernadores que pretenden destinar recursos públicos a la 
construcción de un santuario cristero, es necesario refrendar el carácter seglar del Estado. Ayer mismo, el 
secretario ejecutivo de Relaciones Públicas de la Conferencia Episcopal Mexicana (CEM), Manuel Corral, se 
presentó en el Senado, para entregar, dijo, el libro Inseguridad y violencia, que elaboró el órgano de la jerarquía 
católica. 

Corral fue recibido por el presidente del Senado, Carlos Navarrete, en un encuentro calificado por el representante 
de la CEM como “brevísimo”, ya que no estaba programado. Solamente hablaron, aseguró, del trabajo que los 
obispos realizaron a lo largo de un año acerca de la delincuencia organizada en el país. Cuestionado sobre la 
reforma al artículo 40 constitucional, Corral explicó que “desde hace 150 años existe un Estado laico y no hay que 
temerle”. En entrevista por separado, Madero recordó apuntando a las demás fuerzas políticas del Senado, que sin 
el voto de la bancada panista la reforma al artículo 40 Constitucional –que ya aprobaron en la Cámara de 
Diputados– “no pasará”. 

Dijo que en el grupo parlamentario del PAN son laicos, “pero no ilusos”, y “no queremos caer en las provocaciones 
que están motivando precisamente la exposición de motivos” de la minuta. Insistió en que Acción Nacional 
representa 40 por ciento en el Senado y que cualquier reforma a la Carta Magna requiere su anuencia, “por lo que 
nosotros revisaremos los tiempos para esta discusión y no subiremos el debate en los términos en que viene”. 
Sobre el tema, la senadora Moreno Uriegas insistió en que es indispensable ratificar ese sistema político que los 
mexicanos eligieron “después de guerras cruentas y desafíos clericales al gobierno establecido” con la separación 
entre el Estado y la Iglesia. 

La ex dirigente nacional del Revolucionario Institucional resaltó que en diversos artículos de la Constitución se 
habla del Estado laico, pero se reformó el 40, para poner de manera explícita lo que ha estado implícito desde la 
Constitución de 1857: la República mexicana es laica, lo que significa neutralidad en las acciones públicas y no 
molestar o discriminar a ninguna persona por sus creencias religiosas. No entiendo –expuso en su intervención 
Moreno Uriegas– a qué se refiere el senador Madero, porque la minuta es muy sencilla: se refiere a un solo 
artículo constitucional, el 40, y la modificación consiste en agregar una palabra para precisar que la República 
mexicana es “federal, democrática, representativa y laica”. 
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Mis responsabilidades demandan discreción, justifica el funcionario 

No se le tiene que informar de todo al Presidente, señala 
Gómez Mont 
FABIOLA MARTÍNEZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 5 

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, señaló que sus responsabilidades como funcionario 
demandan discreción para preservar la funcionalidad del gobierno y la estabilidad del régimen, y aseveró que su 
estrategia para negociar con el PRI la Ley de Ingresos fue una decisión personal de la cual no le informó 
previamente al presidente Felipe Calderón. 

“Está en la lógica de un secretario de Estado tomar decisiones, porque la lealtad que se le debe pedir a un 
funcionario es servir al gobierno y al Presidente, y no le tiene que tener de todo informado, porque si no, simple y 
sencillamente los secretarios de Estado no podrían cumplir con su función ni construir acuerdos ni nada.” 

Lo que debe preservarse, agregó, “es que lo haga con absoluta lealtad institucional al gobierno que sirve y al 
Presidente que lo encabeza. En esa lógica serví y pretendí servir; nadie me puede reprochar algo distinto. 

“Lo que sí, tengo que dejar a salvo al Presidente de la República de las decisiones que yo haya tomado, porque las 
hice bajo mis estrictas responsabilidades, y en honor a la verdad, él (Calderón) fue informado ex post, después de 
un periodo en el que él salió de viaje y yo me operé.” 

Por otro lado, en el PAN hay quienes consideran inadecuado que el funcionario siga al frente de Gobernación, 
porque se preguntan de qué manera defenderá el proyecto de un partido al cual ya no pertenece. Por ejemplo, el 
senador panista y ex secretario de Gobernación, Santiago Creel, declaró el sábado anterior, en el Consejo Nacional 
de ese partido, que sería “deseable” que el responsable de la política interna fuera un panista, para impulsar desde 
esa posición el proyecto de gobierno albiazul. 

Aunque el viernes pasado Gómez Mont sostuvo que no detallaría los motivos que lo llevaron a renunciar al partido 
en el que militó tres décadas, a partir del lunes decidió dar un viraje a su estrategia y empezó a difundir su versión. 

Reconoció que sí negoció con el PRI para asegurar el apoyo de los legisladores de ese partido al plan fiscal de 
Calderón; en alguna parte de la conversación publicada se dijo que fue a cambio de que el PAN no participara en la 
alianza electoral con fuerzas de izquierda en Oaxaca. 

Sin embargo, respecto de los comentarios acerca de que un secretario de Gobernación que ha renunciado a su 
partido (en el poder) debe dejar también su función pública, dijo que a él no le toca evaluar tal circunstancia 
porque “yo soy un soldado del Presidente”. Aseguró que permanecerá en Gobernación mientras lo decida el 
Ejecutivo y mientras existan las condiciones para que ello ocurra. “Si se dejan de dar, pues tendría que actuar en 
consecuencia, no tengo ninguna otra lógica más que la de buscar ser un servidor eficaz en esta secretaría si se dan 
las condiciones para ello, y si no, asumirlo y a otra cosa”. 



 
MIÉRCOLES 17 DE FEBRERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
14 

La política de alianzas y, en particular, la coalición con el PRD en Oaxaca, fue una decisión tomada en el PAN de 
manera unánime. No obstante la inconformidad con su partido, Gómez Mont señaló que cumplirá con sus 
atribuciones “con toda diligencia”, más allá de si el interlocutor es el PAN, el PRI o el PRD, “porque no es una 
cuestión de caprichos sino de deberes”. 

Dijo: que “vale la pena desgastarse” con tal de servir a México, porque “político que no se gasta, se desgasta, y el 
político que se gasta para cumplir con sus deberes no sirve de nada. Y no me he preservado ni me he cuidado de 
estas cosas (porque) no me parecen ni correctas ni honradas ni honorables”. 

 
 
 
 

“Goza de toda mi confianza”: Calderón 
Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 5 

El presidente Felipe Calderón dijo ayer que el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, “es un hombre 
leal” y que “goza además de toda mi confianza”. En una entrevista concedida a una televisora en el contexto de su 
gira de trabajo por el estado de Puebla, difundida anoche por la Presidencia de la República, Calderón aseveró que, 
para él, Gómez Mont “es un interlocutor válido para los actores políticos, para los partidos de oposición, para el 
propio PAN, que ha refrendado su confianza en la interlocución del secretario de Gobernación, y desde luego lo es 
para mí”. 

En el comunicado de prensa en el que se destaca el “extracto de la entrevista”, Calderón añadió con respecto a la 
renuncia del titular de Gobernación a su militancia en el PAN, que él es “muy respetuoso de la vida interna de 
todos los partidos”, incluyendo al blanquiazul, y que “deben haber sido muy poderosas las razones, no las juzgo, 
de Fernando Gómez Mont” para tomar esa decisión. Insistió en que el funcionario cumple su encomienda como 
encargado de la política interna, como se dice entre los abogados, “a su leal saber y entender, es decir, con plena 
voluntad”. 
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A petición, el IFAI informa del programa difundido el 6 de septiembre 

Costó $221,215 la emisión del primer Diálogo ciudadano de 
Calderón 

Dice que no hay contratos y no reporta honorarios del moderador 

ELIZABETH VELASCO C. 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 19 

La primera emisión del programa televisivo Diálogo ciudadano, mediante el cual en una hora Felipe Calderón 
contestó a preguntas de los ciudadanos, el 6 de septiembre de 2009, costó a los mexicanos 221 mil 215 pesos por el 
pago de “servicios integrales”, según datos de la Presidencia de la República. Dicho gasto se relacionó con “las 
reuniones del Diálogo ciudadano”, aseguró en respuesta a una solicitud de información. Declaró, no obstante, la 
inexistencia de contratos e información sobre los honorarios del moderador del programa (Leonardo Curzio); el 
monto que se pagó a los canales 2, de Televisa, y 13, de Tv Azteca; el presupuesto total asignado, así como el 
tiempo invertido por el titular del Ejecutivo federal para la preparación del programa. La transmisión del 
programa tuvo como marco de referencia el tercer Informe de gobierno. En esa fecha respondió Calderón a 
desempleados, obreros, amas de casa, microempresarios, estudiantes y otros que la batalla contra el crimen 
organizado “va a durar mucho tiempo” y que su interés fundamental es la seguridad ciudadana y dejar un país en 
mejores condiciones que las actuales. 

Para seleccionar a los participantes que hicieron las preguntas a Calderón, Presidencia aseguró que se aplicaron 
tres métodos: “El reclutamiento (de personas) en puntos de afluencia en diversas ciudades del país; a través de las 
dependencias del gobierno federal que tienen contacto ciudadano, y mediante la Red federal de servicio a la 
ciudadanía, con personas que contactaron a la Presidencia de la República”. Los participantes en el programa, 
detalló, provinieron de 24 entidades del país. El mayor número de participantes (11) radicaba en el Distrito 
Federal. 

En total participaron 100 ciudadanos, de los cuales 53 fueron mujeres y 47 hombres. Los niveles de edad de los 
participantes fueron: 11 años (uno); de 17 a 25 años (28); de 26 a 40 años (32); de 41 a 69 años (33), y de 70 a 80 
años (6). Ya en el programa se adoptó, según Presidencia, el siguiente procedimiento: “Los nombres de los 100 
participantes se pusieron en tarjetas. Las 100 tarjetas, dobladas, se colocaron en una urna de cristal. El moderador 
del programa seleccionaba, de manera aleatoria, una tarjeta con el nombre de uno de los participantes. La persona 
que saliera seleccionada planteaba su pregunta al Presidente. El proceso de selección aleatoria de tarjeta se repetía 
al momento en que la pregunta había sido respondida”. 

De acuerdo con esa entidad del Ejecutivo federal, no se firmó ningún contrato con las televisoras; tampoco para el 
pago de emolumentos del conductor, ni se asignó un presupuesto específico para la emisión. Debido a que la 
Presidencia sólo respondió a una de cinco preguntas, el solicitante presentó un recurso de revisión ante el 
Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), y este miércoles en sesión plenaria se espera que el 
comisionado Ángel Trinidad Zaldívar presente la ponencia respectiva. 
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Constantes aumentos a básicos impulsaron el referendo 

Se suma el PRD-DF a la consulta para revocar mandato a 
Calderón 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 35 

El PRD en el Distrito Federal formalizó ayer su incorporación a los trabajos del Comité Civil Nacional para la 
Revocación de Mandato de Felipe Calderón, que se formó a partir de los resolutivos del Congreso social: hacia un 
nuevo constituyente, realizado en Querétaro los días 5 y 6 de este mes. 

Acompañado por el antropólogo Gilberto López y Rivas; el vocero del Sindicato Mexicano de Electricistas, 
Fernando Amezcua Castilla, y el sociólogo Armando Martínez Verdugo, entre otros, el diputado federal perredista 
Agustín Guerrero Castilla manifestó que la consulta nacional que para dicho efecto se realizará los días 22, 23 y 24 
de mayo “no será un ejercicio ocioso. Seguramente, a partir de los resultados estaremos impulsando un juicio 
político para la destitución de Felipe Calderón”. 

Adelantó que, en tanto se efectúa la consulta, el PRD convocará a otras acciones para demostrar el “enojo” de los 
ciudadanos contra el gobierno del Presidente. Por ejemplo, dijo, se convocará a los capitalinos a que el próximo 26 
de febrero coloquen en el exterior de sus viviendas pancartas exigiendo la salida del Ejecutivo federal con la frase 
“Para vivir mejor, renuncia Calderón”. 

En conferencia de prensa, Martínez Verdugo dio lectura a un documento del comité, en el cual expone las 
“políticas antipopulares” por las que el Congreso social estableció como uno de los puntos de su declaración 
política y resolutivos exigir la salida de Calderón Hinojosa: los constantes incrementos a los energéticos y su 
impacto en el precio de los productos básicos; el aumento y creación de nuevos impuestos; la “violación 
sistemática” de los derechos laborales, y la “fallida estrategia de guerra permanente” contra el narcotráfico, entre 
otras. 

Marcos Tello Chávez, del Movimiento de Liberación Nacional de México, explicó que en la impresión de más de 16 
millones de boletas, carteles, volantes y otros productos para promocionar la consulta se invertirá alrededor de un 
millón de pesos, que provendrán de aportaciones de ciudadanos y organizaciones, mientras el trabajo personal 
será voluntario. 

“Frente a la importancia de recuperar el papel del pueblo como auténtico soberano sobre el rumbo que debe tomar 
el país, el costo económico de la consulta resulta ridículo”, enfatizó. El presidente del PRD-DF, Manuel Oropeza 
Morales, recordó que el partido asistió al Congreso social de Querétaro y en cumplimiento de uno de sus 
resolutivos participará impulsando a fondo la consulta y estará trabajando con el comité en su organización en las 
16 delegaciones políticas. “Vamos a apoyar conjuntamente con todo mundo para que esto salga bien, porque 
estamos convencidos de que es una iniciativa ciudadana y civil muy importante”, aseveró. 
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Guanajuato: frenan obras en 20 alcaldías 
CARLOS GARCÍA, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de febrero de 2010, p. 33 

Guanajuato, Gto. Las obras públicas en los 20 municipios gobernados por la oposición, principalmente por los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), están paradas porque el 
gobernador de Guanajuato, el panista Juan Manuel Oliva Ramírez, no ha liberado los recursos comprometidos. En 
siete ayuntamientos donde el PRD ganó con otras fuerzas políticas están “atorados” más de 411 millones de pesos, 
denunció el dirigente estatal perredista, Miguel Alonso Raya, quien dijo que se buscará una alianza con el PRI para 
obligar al Ejecutivo a entregar los recursos. 

 
 

Astillero 

Campos cultivados 

Zopilotean a GM 

Narco suple a gobierno  

Parcela blindada 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Para los días difíciles que se viven, y los que vendrán, Felipe Calderón necesita en Bucareli un mariscal de campo 
aún peor que Mouriño y Gómez Mont, y en esa línea de degradación asoman ya los perfiles de los principales 
aspirantes a relevar al entrampado Fernando: Javier Lozano Alarcón, collarín cooperador especializado en tareas 
sucias, aunque no sean necesariamente relacionadas con lo laboral, que es el ámbito en que sus características más 
nefastamente se han manifestado en los años recientes; Juan Molinar Horcasitas, funcionario que sirve para todo 
y nada pero ha sido ejecutor implacable de tácticas y estrategias concebidas en sótanos donde lo blanco y azul se 
vuelve profundamente negro; Luis Felipe Bravo Mena, el jefe yunquista que desde la secretaría particular del 
ocupante de Los Pinos teje prendas de presunta protección al jefe disipado que luego se vuelven sacrosantas 
trampas y enredo; y, desde luego, el tapado felipista, habida cuenta de que el michoacano siempre embozado 
busca sorprender” con designaciones poco analizadas públicamente, para así solazarse con sus presuntas 
habilidades de encubrimiento de cartas por manejar. 

Gómez Mont patalea declarativamente pero se ha desfondado políticamente (ya hasta Chucho Ortega anuncia que 
tendrá “cuidado” con el comportamiento del desahuciado del rumbo del Reloj Chino). El coordinador de los 
diputados del PRI, Francisco Rojas (de Gortari), le ha echado una paletada de tierra que no tiene reversa, al 
confirmar que hubo negociación para canjear votos de tres colores en el Congreso, a favor de más impuestos, por 
compromiso panista de no caer en la tentación de hacer alianzas contra el fiscalmente coadyuvante PRI.  



 
MIÉRCOLES 17 DE FEBRERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
18 

Fernando de Bucareli se tropieza entre más trata de aclarar paradas: Felipe el Ausente no habría sabido nada de 
las andanzas aliadas de Gómez Mont, pero sí el paje Cesarín Nava, que no respira tres veces seguidas sin avisar a 
Los Pinos que ha cometido ese exceso. El abogado de la banda gástrica ya futuristamente innecesaria (¿ya para 
qué cuidar la figura física, si se ha perdido la política?) se movía abiertamente en el contexto de las alianzas en 
construcción, reuniéndose en público con Betty Paredes y Ulises Ruiz, pero Felipe Tapiado no sabía nada, no había 
nadie que le informara de lo que durante largas semanas se hacía en la cúpula de los poderes. 

En esas guerritas de las alturas el PRI se saca de la chistera de las propuestas de reforma política un esmirriado 
conejo posdatado que se llama Revocación de Mandato. Con ese amago, el PRI alienta la esperanza de que los 
malos gobernantes y representantes públicos pudieran ser depuestos por voluntad popular, pero esas 
modificaciones, en caso de salir adelante sin que antes sean comercializadas políticamente para abortarlas, no 
serían retroactivas. Es decir, Felipe y la pandilla federal de gobernadores podrán seguir tranquilamente en el 
ejercicio de ineptitudes y corruptelas, pues esa revocación de mandatos no es hoy más que una forma aparatosa de 
asustar/negociar al calderonismo con el petate del huerto tricolor. 

El jardinero en jefe del vivero institucional denominado Tribunal Superior Agrario también ofrece flores de 
espanto, al informar su gerente-presidente, Ricardo García Villalobos, que los narcotraficantes están sustituyendo 
al gobierno en el otorgamiento de crédito a campesinos y en el apuntalamiento económico de proyectos rurales. 
Esos nuevos gobernantes bucólicos no sólo ofrecen a los labradores el suficiente dinero en efectivo y la semilla 
necesaria para narcocultivos, sino protección casi institucionalizada y armamento para esa suerte de milicias 
populares defensoras del poder estupefaciente. Por cierto, el mismo García Villalobos había dicho en abril de 2009 
que de las 21.7 millones de hectáreas disponibles para siembra en México, 7.2 eran destinadas a cultivos 
relacionados con el narcotráfico. 

Encerrados en una parcela legislativa militarmente blindada, los miembros del gabinete de seguridad se reunieron 
ayer con los miembros de la Junta de Coordinación Política del Senado. Son explicables los cuidados logísticos y la 
discreción en lo específico a que los temas allí abordados obligan, pero un país incendiado por acciones policiacas 
y militares contra delincuentes, y también contra ciudadanos inocentes e indefensos, exige puntualizaciones que 
vayan más allá de los rasurados comunicados conjuntos. Lo que allí se ha tratado (“guerra” contra el narco e 
Iniciativa Mérida) debe ser conocido, en lo general, en las grandes líneas de acuerdos o desacuerdos, por los 
mexicanos, pues no son discreciones grupales las que allí se ponen en juego, sino el interés de una nación 
amenazada por el intervencionismo gringo y por un belicismo interno sin sentido ni salida. 

A esa realidad oscuramente floreciente ha de enfrentarse una vez más el licenciado Calderón, en su prometido 
retorno a Ciudad Juárez para “verificar” los avances de las propuestas hechas la semana anterior en aquel mártir 
lugar. Es de esperarse que Felipe no demuestre sus presuntos ánimos de justicia juvenil en el caso de los muertos 
ordenando o permitiendo represión a quienes por esa masacre protestan y que muchos de ellos también son 
jóvenes. Es de esperarse que Felipe no pretenda reinstalar el chou de demagogia asistencialista con tintes 
electoreros y que las madres ofendidas no sientan la obligación de rechazar la presencia del visitante fugaz. Por lo 
pronto, en ese duelo de montajes que el calderonismo libra con el priísmo chihuahuense, el gobernador José Reyes 
Baeza continuó con el espectáculo oportunista del “traslado” de poderes a Ciudad Juárez, así sea virtual, no oficial, 
pues el panismo en el Congreso local cerró el paso a la idea tricolor de instalar formalmente un cuartel electoral de 
tres colores en la urbe fronteriza. Y, mientras la Federación Nacional de Gobiernos Estatales Neocristeros se lanza 
contra las resoluciones del DF en materia de matrimonios y adopciones, ¡hasta mañana, en esta columna 
campirana! Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

PRI propone revocar mandatos 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

A riesgo de que no quede nadie para hacerse cargo del gobierno, la bancada del PRI en la Cámara de Diputados 
presentó ayer su iniciativa de reforma política en la cual se establece la posibilidad de revocar el mandato a 
prácticamente todos los funcionarios públicos, desde presidente de la República hasta regidores municipales, 
incluidos secretarios de Estado, legisladores y gobernadores. 

La destitución se aplicaría a los funcionarios que cometan ilícitos, actos deshonestos o negligencia, durante la 
segunda mitad de sus mandatos, mediante solicitud suscrita por al menos 15 por ciento de los ciudadanos que 
conforman el padrón electoral, dice la propuesta tricolor, presentada en tribuna por María del Carmen Izaguirre. 

La cosecha 

Luego de negociaciones con la Secretaría de Energía, Pemex, el sindicato petrolero y legisladores, se acordó dejar 
sin efecto la controversia en contra de algunas disposiciones del Ejecutivo que excedían lo permitido por las leyes 
surgidas de la reforma energética, informó el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez. 
Extraoficialmente trascendió que también hubo movimientos dentro de la bancada priísta, cuyos integrantes 
recordaron que dicha reforma fue revisada y aprobada por senadores y diputados del tricolor en la anterior 
legislatura y así hicieron reconsiderar a sus compañeros que respaldaban posiciones encabezadas por el ex 
consejero electoral y ahora diputado por el PT Jaime Cárdenas… 

Al destacar la coordinación con el gobierno federal, particularmente con la Secretaría de Desarrollo Social, para 
enfrentar los problemas en Chalco, Nezahualcóyotl y Ecatepec, el gobernador del estado de México, Enrique Peña 
Nieto, anticipó que a finales de esta semana podría empezar la entrega de recursos para que los afectados puedan 
recuperar la mayor parte de lo que perdieron… 

Acompañado por el presidente de la Cruz Roja Mexicana, Daniel Goñi Díaz, y con motivo del centenario de esa 
institución, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, inauguró una exposición conmemorativa y, luego, puso en 
marcha el sistema de bicicleta pública “Ecobici”... 

Ante las protestas por supuesta inequidad en el proceso para elegir candidato al gobierno de Sinaloa por parte del 
senador Mario López Valdez (Malova), la dirigencia del PRI reveló que el ahora inconforme no envió 
representantes a todas las reuniones para determinar el procedimiento de nominación, mientras que los delegados 
del otro aspirante, Jesús Vizcarra, acudieron siempre… 

Durante los recientes seis meses, la comisionada del Instituto Nacional de Migración (INM), Cecilia Romero 
Castillo, ha quedado en espera de informar al Congreso de los pormenores de ese sensible sector, pero al parecer 
los legisladores no conceden la misma prioridad al tema migratorio, pues la entrevista formal ha sido pospuesta o 
cancelada por las comisiones legislativas… riverapaz@prodigy.net.mx 
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México SA 

Gómez Mont: a confesión de partes, relevo de pruebas 

Acuerdos oscuros en contra de los intereses de los ciudadanos 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Los acuerdos bajo la mesa, los pactos en lo oscurito, han llevado al país al borde del precipicio. Es la práctica 
cotidiana de una clase política, igual de voraz que de ineficiente, que ha hecho añicos la legalidad en México y 
cancelado la posibilidad de contar con ella para que algún día esta heroica República tenga más futuro que los 
enjuagues de sus “dirigentes”, negociados no sólo a espaldas de los mexicanos, sino abiertamente en contra de 
ellos. 

En el capítulo más reciente, que no el último, la renuncia (a su partido) de un abogado corporativo que devino 
secretario de Gobernación (donde se mantiene) destapó una cloaca más en el negro historial de la clase política 
nacional: la estructuración y aprobación del paquete económico 2010 (con su alud de impuestos y el aumento de 
precios y tarifas del sector público) no respondió a las necesidades de los mexicanos, a las urgencias nacionales, 
sino a los intereses electorales del grupo con mayoría relativa en la Cámara de Diputados y al capricho del 
inquilino de Los Pinos de contar con mayores recursos para hacer lo suyo, también, en materia electoral, y alguien 
tenía que pagar el costo. 

Así, los mexicanos, de por sí brutalmente golpeados por la crisis del “catarrito”, fueron obligados por los 
“representantes populares” priístas (con la venia de otras agrupaciones) a pagar mucho más en impuestos, precios 
y tarifas (a cambio de nada) para cubrir las “necesidades” financieras del esclerótico gobierno calderonista, con la 
condición de que éste les garantizara –extralegalmente– que el PAN no concretaría alianza alguna con otras 
organizaciones políticas representadas en San Lázaro con miras a las elecciones que este año y para elegir 
gobernador se realizarán en 10 estados de la República, un primer experimento con la vista fija en las 
presidenciales de 2012. Queda claro, por si existieran dudas, que para garantizar los intereses electorales de 
priístas y panistas los mexicanos están obligados, por ley, a pagar más IVA e ISR (incluidos pensionados y 
jubilados), amén de cubrir los nuevos cuan variados impuestos y las alzas en precios y tarifas del sector público, 
además de soportar la inclemencia económica, la permanente pérdida de poder adquisitivo y la amenaza constante 
sobre la fuente de trabajo. 

¿Y adónde se fueron las urgencias económicas, las necesidades de los mexicanos, el crecimiento nacional, el 
progreso de la República, el futuro de la Patria, la reivindicación social, el combate a la pobreza, las “decisiones 
consensuadas”, el “evitamos la quiebra del país” y tantas otras frases de ocasión disparadas a diestra y siniestra 
por priístas y panistas, avaladas por otras agrupaciones en San Lázaro con disfraz negro y amarillo, a la hora de 
votar el paquete económico 2010? 

Simple: al mismísimo caño, porque mientras el país va a la deriva lo único que interesa y ocupa a la clase política 
es amarrar posiciones, asegurar dietas y presupuestos para sí, y quitar estorbos del camino.  
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¿De qué sirvieron transmisiones en vivo, dos meses de supuestas “negociaciones” públicas, para que en los hechos, 
y sin más, se concretaran acuerdos privados, extralegales y en contra de los intereses de los mexicanos? Y por el 
mismo caño se fueron la Constitución y la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

Para todo eso, y más, los priístas contaron con el abogado corporativo (y viceversa), el mismo que muy 
dignamente renunció a su partido, pero indignamente se quedó con el hueso y se mantiene como secretario de 
Gobernación, mientras el flácido inquilino de Los Pinos “se enteró de último”, según la versión de Gómez Mont, la 
cual sólo la cree él mismo. A cuatro meses de distancia de aquellas “negociaciones públicas” y amarrado el acuerdo 
privado, cuánta sabiduría encerraban las palabras de un distinguido diputado priísta que a los opositores del 
paquetazo 2010 dijo: “ahora sí van a comer mierda ustedes, ¡cabrones!” Y dados los pactos en lo oscurito y la 
desatendida emergencia económica, muy cerca están los mexicanos de darle la razón. 

Los mismos priístas que, tras la aprobación del paquetazo 2010, reivindicaban que “con nuestro voto evitamos la 
quiebra del país”, ahora cínicamente reconocen que no evitaron absolutamente nada, porque en realidad lo que 
hicieron fue garantizar, con el secretario de Gobernación, triunfos electorales en 10 estados de la República y, con 
ello, una posición de avanzada con miras a 2012: “la fracción del PRI en la Cámara de Diputados sí negoció con el 
gobierno federal la aprobación de la Ley de Ingresos –con IVA de 16 por ciento incluido e impuesto sobre la renta 
de 30 por ciento– y el Presupuesto de Egresos el pasado mes de noviembre, a cambio de que no se establecieran 
alianzas electorales con el PRD por parte del partido en el gobierno”, reconoció Francisco Rojas, coordinador de 
ese grupo parlamentario. En conferencia de prensa, Rojas se vio obligado a aceptar que el PRI definitivamente 
empujó la negociación para evitar las alianzas electorales a cambio de presupuesto, porque éstas “son un engendro 
que engaña a los electores porque no hay ideología ni programa claro, y además son inequitativas” (La Jornada, 
Roberto Garduño y Enrique Méndez). 

Bien por el cínico salinista, ahora instalado como coordinador de la fracción tricolor en San Lázaro, quien califica 
de “inequitativas” las alianzas político-electorales porque “engañan a los ciudadanos”, cuando su obligación legal, 
y la de sus correligionarios en la Cámara de Diputados, era no engañar a los mexicanos y sacar adelante la Ley de 
Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación con base en criterios de crecimiento económico y de 
bienestar social para los mexicanos, no para sacar raja con miras a los próximos comicios. Lo cierto es que no 
perdieron el tiempo, porque el propio Rojas reconoce que “desde octubre” (2009) se iniciaron las negociaciones 
“con el gobierno federal”, es decir, prácticamente desde que el inquilino de Los Pinos (el que supuestamente nada 
sabía) les hizo llegar su paquete económico. ¿Y la recuperación económica, las urgencias de los mexicanos? 

Las rebanadas del pastel 

Si se trata de transparencia y acceso a la información, allí está la comparecencia privada de funcionarios públicos 
como la realizada ayer en el Senado de la República: el llamado gabinete calderonista de seguridad se reunió con 
los inquilinos de Xicoténcatl, los mismos que se obligaron a firmar un “compromiso de confidencialidad”, como si 
a los mexicanos no interesara el tema. Pero no hay de qué preocuparse, que Gómez Mont estuvo al frente de tal 
gabinete y algún acuerdo electoral habrá obtenido de tal encuentro. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 
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Decadencia y faramallas 
LUIS LINARES ZAPATA 

Durante varios y ruidosos días la renuncia del abogado Gómez Mont a su militancia en el PAN llenó los aires 
difusivos del espacio público nacional. La palabrería y el ruido fue apabullante. Más todavía lo fueron las 
suposiciones que, de tan pueril y tonto acto de prestidigitación, desprendió la opinocracia afiliada al poder. 
¿Estará enterado el señor Calderón, su jefe, de tan osado movimiento? ¿Renunciará también a su cargo en el 
gabinete? ¿Podrán continuarse con las peliagudas negociaciones que Gómez Mont debe llevar a cabo? ¿Las 
alianzas entre el PAN y el PRD son la causa de tan crucial suceso? ¿Qué le pasará a la administración panista ya 
tan tocada por los fracasos? 

Éstas y otras preguntas adicionales pero irrelevantes, incisivas pero pueriles, fueron las dizque feroces 
interrogantes lanzadas, sin ton y poco son, para entretener audiencias. Mientras, allá en el mero fondo de la 
nación, una sociedad angustiada, temerosa, abandonada a su mala suerte, da muestras palpables de su enojo por 
un presente donde los desastres son continuos y la desesperanza ante el futuro es ya común denominador. 

El sainete del renunciante se encimó, además, a la fugaz, atarantada y frustrante visita del señor Calderón a 
Ciudad Juárez. Se trataba de destacar el arrepentimiento que embargaba al Ejecutivo federal por sus torpes 
palabras catalogando de pandilleros a los jóvenes masacrados. Quería oír, ¡en persona!, a los ciudadanos 
afectados. Tenía necesidad de comunicarles una nueva, comprensiva, estrategia global para enfrentar el problema 
de la masiva inseguridad. Pretendía matizar, darle un giro a su decisión, terminal por cierto, de combatir de frente 
la violencia desatada con la presencia masiva de las fuerzas del orden, el Ejército en primerísimo lugar. 

Se había dado cuenta el señor Calderón, después de tres cruentos años de insistir en su guerra particular, que 
hacían falta otros mecanismos, la puesta en marcha de diferentes programas para atender causales más profundas 
en su intento por apaciguar a una criminalidad fuera de control. 

El PRI, en su versión chihuahuense, se movió con rapidez y dio el inesperado arañazo de urgencia. Movería 
algunos despachos, con sus actores dentro, al teatro por donde fluirán los flujos de recursos anunciados. No 
quedarían los priístas fuera del reparto de bienes para la compra de votos en las inminentes elecciones locales. Y 
así quedarán empatados, al menos por un tiempo perentorio, los ánimos de apañe, tanto de los negocios 
particulares derivados del dispendio como por los asuntos de imagen partidista que los programas, inducidos 
desde el centro, llevan atados. Ya los difusores de la derecha se encargarían de ofrecer versiones que amortigüen 
las evidentes improvisaciones gubernamentales. Había necesidad de poner los acentos ahí donde, aparentemente, 
nadie los había visualizado: sobre la sociedad juarense que no reclama ante los hacedores efectivos del mal, los 
asesinos materiales de jóvenes. 

La intentona de los opinadores, disfrazada de crítica profunda, innovadora, iracunda y perspicaz, lleva como 
central propósito limpiar las atónitas caras de las autoridades, en especial la indefensa y boquiabierta del señor 
Calderón mismo. La polvareda propagandística crece por estos días de manoseos y ambiciones prelectorales en 
proporción inversa al pánico que ocasionan las verdades de un sistema decadente que se desea prolongar, aunque 
ya carezca de sentido y sus resultados sean contraproducentes. No se trata de atender las causas reales de estas 
tragedias de violencia o de los terribles, pero evitables efectos de la adversidad climática, ya sea en Agangueo, 
Neza o Chalco. 
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Es de urgencia oficialista envolver con sendos mantos de disculpas y verborrea las provocaciones constantes, a 
cielo abierto que desde el poder establecido se infligen a la sociedad para permitir los negocios acostumbrados a la 
vera del poder. 

Hay que continuar con la aplicación tajante, sin contemplaciones, del modelo vigente, ése que permite la 
acumulación desmedida de riqueza en la cúpula mientras se empobrece, ignora y margina a las mayorías. Si en la 
ruta decidida desde hace ya décadas se atraviesa un sindicato de electricistas rijoso, liquídese aunque se tuerza la 
ley y manden al desamparo a miles de familias. 

Si al manejo autocrático de alguna mina, concesionada con larguezas patrimonialistas a plutócratas locales, se 
resisten sus trabajadores, que los jueces declaren, por orden terminal de la cúspide federal, el finiquito de la 
empresa y, por tanto, de su contrato colectivo (Cananea). Si en la rebatinga de los inmensos contratos petroleros 
se tuercen las recientes reformas, que se den a conocer, con bombo y dispendio, hallazgos de abundantes campos 
de gas y crudo marino. Contrátese para ello, sin remilgos ni cortedades a los publicistas especializados en 
distractores para adormecer a la ciudadanía. Si para seguir con la entrega de la minería a los extranjeros se den 
facilidades fiscales inauditas, que así quede plasmada la decisión inapelable de la autoridad sin que los reclamos 
de pueblos, comunidades indígenas o comuneros tengan resonancia y consecuencias. O para que se continúe con 
la política impositiva de consolidaciones rampantes, agujeros deliberados, auditorías a modo y salvedades para 
sendos grupos empresariales que lastran a la hacienda pública, es preciso engatusar a los ciudadanos con señuelos 
de reformas políticas, pues que se llame a los legisladores maromeros para que pongan sus artes y oficios a 
funcionar. 

En fin, si para allegarle más recursos a la hacienda pública en medio de la crisis es preciso negociar, en lo oscurito, 
la inmunidad de sátrapas y salvaguardar al joven del copete alisado de una pérfida alianza en su contra, pues que 
de ello se encargue el abogado Gómez Mont y luego se arme un escándalo a su costa para salvar la funcionalidad 
de otros. Al fin y al cabo, todo está permitido en política y se asiente, como consuetudinaria verdad real, el haiga 
sido como haiga sido. 
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Como agua estancada 
Entre las obras de la Conagua para 2009 que registran  
menor avance se encuentran:

ProyECto AvAnCE (%)

Ampliación de distritos de riego en la Laguna de Zumpango 0
Encauzamiento de ríos de Tulancingo 0
Encauzamiento del río Sinaloa 0
Construcción de presa El Naranjo II, en el límite de Jalisco y Colima 0.5
Rehabilitación de infraestructura hidráulica en Veracruz 0.7
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de la Champions.
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Utiliza sólo 20.74% del presupuesto para proyectos

Arrastra Conagua
obras pendientes

Sangra
fotocopiado

a libreros

d Aprueba Congreso
realizar 42 trabajos;
24 registran avance
menor al 10 por ciento

Jorge Arturo Hidalgo

En 2009, la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) incumplió 
con las metas de construcción, 
remodelación y mantenimiento 
relativas a 42 obras hidráulicas 
aprobadas por el Congreso en el 
Presupuesto de Egresos.

De los 8 mil 680 millones de 
pesos que se etiquetaron para es-
tas obras y la elaboración de cua-
tro estudios, la dependencia a car-
go de José Luis Luege sólo usó 
mil 799 millones, es decir, apenas 
20.74 por ciento.

Esta información forma par-
te de un reporte oficial de Hacien-
da sobre el avance físico y finan-
ciero de los programas y proyec-
tos de inversión aprobados para 
2009, que está integrado al “Infor-
me sobre la Situación Económica 
y las Finanzas Públicas”.

Las obras que se aprobaron 
en el presupuesto abarcan 19 en-
tidades federativas.

De los 42 proyectos, 24 tu-
vieron un avance financiero me-
nor al 10 por ciento, de los cuales 
8 se registraron en ceros. Del res-
to, ninguno está concluido.

Actualmente, la Conagua está 
en el ojo del huracán tras la rup-
tura del Canal de la Compañía ba-
jo su administración, lo que ane-
gó más de 52 hectáreas en Valle 
de Chalco durante más de una 

semana.

En Tabasco, donde las inun-
daciones han sido recurrentes, se 
destinaron en el presupuesto 665 
millones de pesos al Programa In-
tegral para la Construcción y Re-
habilitación de la Infraestructu-
ra Hidráulica de Protección de 
Áreas Productivas y Centros de 
Población en la Cuenca del Río 
Grijalva. De ese monto, sólo se 
ejerció el 17.7 por ciento, es decir, 
294.5 millones de pesos.

Entre las obras con menores 
avances se reportan la construc-
ción de infraestructura en la zo-
na de Zanapá-Tonalá, en Tabas-
co; tres proyectos de toma de ca-
nales y entubamiento en Cuatro 
Ciénegas, Coahuila; la termina-
ción del canal principal en la zo-
na de Autlán el Grullo, en Jalis-
co, y la ampliación de distritos de 
riego en la Laguna de Zumpango, 
Estado de México, así como la re-
habilitación y modernización de 
un distrito de riego en la zona de 
Río Bravo, Tamaulipas.

Los proyectos federales tam-
poco cumplieron con las metas 
presupuestarias.

La obra con el mayor progre-
so reportado es la construcción 
del Túnel Emisor Oriente, que 
medirá 62 kilómetros y abarcará 
de los límites del DF con Ecate-
pec a Atotonilco, Hidalgo. 

A este proyecto se le asigna-
ron mil 873 millones de pesos; en 
diciembre reportó un avance fi-
nanciero de 78 por ciento.

Sin embargo, el avance físi-
co de la obra es de apenas 17.4 
por ciento.

En la Cámara de Diputa-
dos, el legislador por Convergen-
cia Pedro Jiménez León solicitó 
la comparecencia de Luege pa-
ra que explique las acciones que 
habría llevado a cabo la Conagua 
para prevenir las inundaciones en 
Tabasco durante los últimos tres 
años, así como las sufridas recien-

temente en el centro del País.
“Las causas son las 

mismas: insuficiente in-
fraestructura, ausencia 
de inversión y falta de 
visión del Gobierno”, 
señaló el legislador  
en su diagnóstico. Armando Estrop  

y Claudia Salazar

Ante el riesgo de enfrentar una 
controversia constitucional, Pe-
tróleos Mexicanos modificará los 
denominados contratos incenti-
vados o de riesgo en diversas ac-
tividades de la paraestatal.

El coordinador de los dipu-
tados del PRI, Francisco Rojas, 
aseguró que con esta medida se 
evitará que los particulares, al ser 
contratados por Pemex, puedan 
obtener beneficios más allá del 
pago por sus servicios, como sería 

compartir la renta petrolera.
Al quedar satisfecho con la 

propuesta de nueva redacción, 
aclaró Rojas, el PRI decidió no 
presentar la controversia consti-
tucional que se había planteado 
por parte del Partido del Trabajo 
(PT), la cual apoyaba el tricolor.

El priista comentó que la Se-
cretaria de Energía, Georgina Kes-
sel, y el director de Pemex, Juan 
José Suárez Coppel, aceptaron las 
modificaciones y se comprome-
tieron a que estén listas a más tar-
dar el 18 de febrero, fecha límite 
para presentar una eventual con-
troversia constitucional.

“Se definieron los puntos de 
acuerdo y la supresión o modifi-
cación de aquellos artículos cuya 
interpretación podría dar lugar a 
violaciones al marco legal. El di-
rector de Pemex ya ha solicitado 
al titular del Comité de Adminis-
tración, Adquisición y Arrenda-
mientos del Consejo de Adminis-
tración la modificación de los ar-
tículos, solventando así nuestras 
preocupaciones”, afirmó.

Rojas reiteró que, una vez 
aceptados estos cambios, no hay 
materia legal para que el partido 
presente la controversia ante la 
Suprema Corte.

Dayna Meré

En México, el fotocopiado ilegal 
de libros es toda una industria 
que se desarrolla principalmen-
te en las universidades y escuelas 
tanto públicas como privadas.

Esta actividad le significa a 
los editores pérdidas por mil 360 
millones de pesos al año, según 
datos de la Cámara Nacional de 
la Industria Editorial Mexicana 
(Caniem).

El organismo estima que 
anualmente se venden 20 millo-
nes de libros en el País, de los cua-
les 10 millones son piratas o foto-
copiados.

Especialistas en el tema seña-
laron que el problema principal 
es que en las universidades y las 
escuelas se han instalado centros 
de venta y distribución de “pira-
tería” de obras literarias protegi-
das por los derechos de autor, ya 
sea en papel, CDs e incluso me-
morias USB.

Carlos Anaya, director de 
producción de Editorial Norie-
ga, dijo que no hay pretexto pa-
ra justificar el fotocopiado ilegal 
de libros, ya que se puede recu-
rrir a la solicitud de permisos o 
licencias para respetar los dere-
chos de autor.

Sin embargo, sólo 20 por 
ciento de las universidades tie-
ne dicha licencia. También la tie-
nen los centros de fotocopiado de 
Office Max, Office Depot, Cost-
co y Lumen.

Negocios 1
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del 2010
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CULTURa

La autopsia  
del Faraón
A más de 3 mil años  
de la muerte de 
Tutankamón,  
científicos 
concluyeron 
que  
murió de 
paludismo.
Página 20

gEnTE!

Charro de verdad
vicente Fernández llega  

a su séptima década lleno  
de vida y amor por su familia, sus 

fans y su rancho.
Páginas 1 y 6

vILLAHErMoSA. Mientras 
el Gobierno federal pregona 
alejar a los niños de la 
violencia, un grupo de 
preescolar recibió ayer su 
primera clase de educación 
militar. Los menores visitaron 
las instalaciones del 17 
Batallón de Infantería de 
Villahermosa, donde pudieron 
ver de cerca y tocar algunas 
de las armas de grueso 
calibre que el Ejército utiliza 
en el combate al crimen 
organizado.

Educación 
infantil

‘Expulsa’ 
violencia
a Aguirre

Obliga a modificar las reglas de operación

Tira el PRI a Pemex
contratos incentivados

PEdaLEan 
ECobiCis
El Jefe de Gobierno puso 
en marcha ayer el Programa 
Ecobici, que pretende 
fomentar el uso de la bicicleta 
como transporte público. Para 
tal fin, el GDF prepara un 
nuevo reglamento de tránsito, 
que endurece las penas 
contra los automovilistas que 
no respeten las ciclovías.

ciudad 4

REFORMA / Staff

El técnico de la Selección Nacio-
nal, Javier Aguirre, aseguró que 
después del Mundial se irá a Es-
paña por la situación en México.

Entrevistado por la Cadena 
Ser, de España, dijo que el País 

“está jodido”.
“(El narcotráfico) ha permea-

do la sociedad. Hace 20, 25 años, 
cuando jugaba al futbol, el narco 
ya estaba activo, pero se metían 
entre ellos”, apuntó.

“Yo, desde luego, tomo mis 
precauciones: mis hijos mayores 
viven en Madrid; me fui con el pe-
queño y con mi mujer. Llevamos 
ya casi un año y esperaremos has-
ta el Mundial, y, una vez que aca-
be, me vendré para Europa”.

Concedió la posibilidad de 
ser amenazado si los resultados 
de México no son los esperados.

Dijo que la realidad del Tri lo 
muestran entre el lugar 10 y el 15 
en los últimos mundiales.

Granados Chapa (11) •  Jorge Bustamante, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui 
(12) •  López Narváez, Sergio Aguayo (13) • Capitanes (Neg. 3)

N
o

ti
m

e
x

D
a

n
ie

l 
V

ill
a



 
MIÉRCOLES 17 DE FEBRERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
1 

¿Sabías que...? 
 
(17 febrero 2010).- Michoacán contaba en 1910 con 991 mil habitantes, 2 mil más que el Estado de México. 
 
 
 
 

Teme a Herrera AN en Veracruz 
 
Analizan suspender su proceso interno y designar candidato a la Gubernatura 
Carole Simonnet y Claudia Guerrero 
 
(17 febrero 2010).- La dirigencia nacional del PAN valora la posibilidad de elegir a su candidato a la 
gubernatura de Veracruz en un proceso cerrado, en el que sólo podrán votar, en secreto, los 40 integrantes del 
Comité Ejecutivo Nacional. Fuentes panistas consultadas advirtieron que la dirigencia analiza la designación 
cerrada, debido a indicios de que el Gobierno del priista Fidel Herrera se está involucrando en las decisiones de 
Acción Nacional a nivel local. Asimismo informaron que este mismo jueves podría definirse la cancelación del 
proceso interno, al que pretendían convocar inicialmente para permitir la participación de los aspirantes Miguel 
Ángel Yunes, Gerardo Buganza y Juan Bueno Torio. 
 
En su lugar, se estudia la opción de designar directamente al abanderado a partir del análisis de las candidaturas y 
con base en sus trayectorias, experiencia y posiciones en encuestas, las cuales ya fueron levantadas por empresas 
contratadas por el partido blanquiazul. Miguel Ángel Yunes, titular del ISSSTE; Gerardo Buganza, ex candidato a 
la gubernatura, y el senador con licencia Juan Bueno Torio fueron citados para participar en la reunión privada. 
En entrevista, Bueno Torio dijo desconocer dicha propuesta porque, aseguró, había un acuerdo para que la 
Comisión Nacional de Elecciones del blanquiazul lanzara este jueves la convocatoria a un proceso interno de 
selección. 
 
"Estamos esperando la convocatoria que sale este jueves teóricamente. Pienso que la convocatoria va a ser por una 
elección de miembros activos y adherentes, y la elección será el día 11 de abril. Entonces hasta ahí es lo que 
tenemos oficialmente", dijo. La semana pasada, Yunes declaró en Veracruz, según la prensa local, que renunciaría 
próximamente a la institución que encabeza para buscar la candidatura, y adelantó que estaría dispuesto a 
participar en una contienda interna. Las fuentes también explicaron que un eventual proceso de selección abierto 
podría llevar a un desgaste y acentuar las divisiones que ya existen entre los equipos de Yunes y Buganza. 
 
La opción será analizada y discutida por los miembros del CEN, quienes tienen la facultad de designar al 
abanderado cuando se presentan situaciones que ponen en riesgo la imparcialidad de la contienda. Aunque se 
considera extraordinario en los estatutos del PAN, el método de designación ya fue aprobado en el caso de 
Tamaulipas, ante el temor de que el narco infiltre el proceso interno. En ese contexto, este mismo jueves se elegirá, 
por medio de una votación en el CEN, al abanderado a la gubernatura de esa entidad. 
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Acusan a Ruiz de injerencia 
Virgilio Sánchez 
 
(17 febrero 2010).- OAXACA.- El Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, busca apuntalar al PRI rumbo a los 
comicios del 4 de julio, acusaron ayer diputados locales del PAN y del PRD. Dagoberto Carreño, líder de los 
diputados panistas, afirmó que el Gobernador priista modificó la estructura de su equipo para fortalecer a su 
partido. Dijo que Jorge Toledo como secretario de Gobierno no resolvió ninguno de los conflictos que prevalecen 
en la entidad. "Un ejemplo es el conflicto de Tlacolula, donde desde septiembre está tomado el Palacio Municipal y 
sólo administró el conflicto", aseveró el legislador panista. 
 
La perredista Guadalupe Rodríguez recordó que el ex Procurador Evencio Nicolás Martínez no esclareció el 
asesinato de las locutoras triquis Felícitas Martínez y Teresa Bautista, ni la desaparición de las indígenas Virginia y 
Daniela Ortiz. 
 
 
 
 

Acusan a Ruiz de injerencia  
Virgilio Sánchez 
 
(17 febrero 2010).- OAXACA.- El Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, busca apuntalar al PRI rumbo a los 
comicios del 4 de julio, acusaron ayer diputados locales del PAN y del PRD. Dagoberto Carreño, líder de los 
diputados panistas, afirmó que el Gobernador priista modificó la estructura de su equipo para fortalecer a su 
partido. Dijo que Jorge Toledo como secretario de Gobierno no resolvió ninguno de los conflictos que prevalecen 
en la entidad. 
 
"Un ejemplo es el conflicto de Tlacolula, donde desde septiembre está tomado el Palacio Municipal y sólo 
administró el conflicto", aseveró el legislador panista. La perredista Guadalupe Rodríguez recordó que el ex 
Procurador Evencio Nicolás Martínez no esclareció el asesinato de las locutoras triquis Felícitas Martínez y Teresa 
Bautista, ni la desaparición de las indígenas Virginia y Daniela Ortiz. 
 
 
 
 
 

Quieren todo el pastel 
 
(17 febrero 2010).- ZACATECAS. Después de romper su alianza con el PRI, David y Saúl Monreal aseguran que 
el PT ganará la gubernatura zacatecana. "Subestimaron nuestra fuerza, estamos seguros que vamos a ganar", dijo 
Saúl, comisionado petista. "Si la gente lo decide... sí se puede que ganemos solos la gubernatura", completó David, 
quien será candidato.  
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Lanza PRI ofensiva por cuentas de FCH 
 
Ponen lupa en gasto social y administrativo. Apresuran análisis de gasto en los dos años de gestión 
del Presidente 
Armando Estrop 
 
(17 febrero 2010).- En la revisión de las cuentas públicas de los dos primeros años del Presidente Felipe 
Calderón el PRI advierte que será implacable porque considera que han existido subejercicios en la mayor parte de 
los rubros y un manejo electoral del gasto social. David Penchyna, coordinador de los priistas en el grupo de 
trabajo para desahogar el rezago en la revisión de cuentas públicas, consideró vergonzoso que exista dinero no 
gastado mientras crece la pobreza y el desempleo en todo el País. "Vamos a ser implacables, estrictos, rígidos con 
lo que se hizo durante el ejercicio del gasto del 2007, para poder tomar decisiones serias y correctas a la hora de 
definir el siguiente presupuesto, aprendiendo de cómo se gasta. 
 
"No es posible que estemos entregando presupuesto en áreas que a lo mejor no están haciendo su tarea, y eso ya 
no se debe de hacer, ya no es posible seguir así", insistió el secretario de la Comisión de Hacienda. Penchyna 
señaló que es evidente que la principal característica de la administración de Calderón ha sido crear "guardaditos" 
en las diferentes dependencias con el dinero que no se gasta en los proyectos a los que fue destinado. Felipe 
Enríquez, secretario de la Comisión de Presupuesto, aseguró que no van a tolerar que los recursos públicos sean 
mal utilizados, en programas que no funcionan o que se usan para fines proselitistas. 
 
Destacó que en cuanto a los programas de la Secretaría de Desarrollo Social estarán vigilando su destino porque ya 
tienen denuncias de que en Yucatán, Durango e Hidalgo, estos sólo se están dando a militantes panistas. "Nos 
preocupa el fin electoral que se le está dando a los programas de Sedesol, si bien es cierto dimos un voto de 
confianza, no nos vamos a quedar cruzados de brazos, ya tenemos quejas de que sólo se le da a panistas", advirtió. 
 
  
Revisión 
  
La diputación priista decidió acelerar la revisión de las cuentas públicas de Calderón, aunque la serie de 
irregularidades que ya comenzaron a detectar abarcan no sólo a la Administración Pública federal, sino también a 
los estados y al Poder Legislativo. Para la revisión de la Cuenta Pública de 2007 los legisladores cuentan con el 
dictamen que presentó la Auditoría Superior de la Federación, ASF, el año pasado y un análisis de la Unidad de 
Evaluación y Control, UEC, de la Cámara que desglosa las anomalías. Entre las irregularidades financieras que la 
ASF y la UEC detallaron se encuentran las que involucran a entes vinculados con funciones de Desarrollo Social y 
que ascienden a poco más de 8 mil millones de pesos, el 13.8 por ciento del monto total de observaciones. 
 
El impacto económico se concentró esencialmente en el sector Educación Pública con 5 mil 596.5 millones y en las 
Entidades No Coordinadas Sectorialmente con 2 mil 449 millones. Sin embargo, la ASF y la UEC señalaron 
también irregularidades de los estados en su gasto público durante 2007, principalmente en los fondos federales 
para educación y seguridad pública. 
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Ve AN retraso en plan fiscal 
Armando Estrop y Claudia Salazar 
 
(17 febrero 2010).- La bancada panista reconoció que hay un retraso en la negociación de la reforma fiscal 
porque no hay una buena relación con el PRI derivado de las alianzas electorales. El presidente de la Comisión de 
Hacienda, Mario Becerra Pocoroba, aseguró que se tienen que poner a trabajar para mejorar la relación con el 
tricolor y poder concretar la reforma fiscal. "Es donde tendríamos que ponernos a trabajar. No quisiera dar por 
rota la situación, me parecería muy brusco, quisiera plantearlo de que en este momento hay un impasse, pero no 
hay una ruptura necesariamente", aseguró el panista. 
 
Los grupos parlamentarios, dijo, hicieron el acuerdo de sacar adelante el tema fiscal y se tiene que cumplir. "Es 
fundamental seguir trabajando en un tema en el que todos estuvimos de acuerdo en que se llevara a cabo, que 
todos lo impulsamos en nuestras propias agendas legislativas , señaló el panista. 
 
 
 
 

...Y alista la ASF informe de 2008 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(17 febrero 2010).- La Auditoría Superior de la Federación entregará este miércoles a la Cámara de Diputados 
los resultados de 987 auditorías a la Cuenta Pública del 2008 y detallará las anomalías encontradas así como el 
monto de las mismas. Casi la mitad de las revisiones, un total de 458, corresponden a los estados y municipios, por 
un gasto total de 560 mil 604 millones de pesos. Uno de los temas de más interés por parte de los legisladores 
serán los resultados de las auditorías practicadas a las entidades donde este año habrá procesos electorales, como 
Oaxaca, Veracruz, Sinaloa, Puebla e Hidalgo, todas ellas gobernadas por el PRI. La ASF realizó 308 auditorías 
directas, planeadas y programadas por la institución, y otras 150 revisiones fueron solicitadas por los legisladores. 
 
Las 32 entidades del país fueron fiscalizadas en el destino de los principales fondos del Ramo 33, como son el 
Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) y Fondo de Aportaciones para los Servicios de 
Salud (FASSA). Además, el Fondo de Infraestructura Social Estatal (FISE) y el Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de las Entidades (FAFEF), el Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) y Fondo de Aportaciones 
para la Seguridad Pública de los Estados y el DF (FASP). 
 
Para los legisladores del PRI uno de los temas más importantes será la revisión a los subejercicios del Gobierno 
federal y el destino que a éste dinero se le da en los fideicomisos y fondos, a fin de no enterarlos a la Tesorería. Se 
trata del primer informe presentado por el nuevo titular de la ASF, Juan Manuel Portal. Entre los resultados, se 
presentará la innovación de las llamadas "auditorías forenses". 
 
Con este método se pueden identificar fraudes o abusos de servidores públicos en casos de corrupción, como 
conflictos de interés, sobornos, pagos ilegales y extorsión económica. También malversación de activos, ya sea en 
efectivo, como el hurto, montos no ingresados, gastos en facturación y nómina; o en especie, tales como ventas, 
compras, entradas, pedidos o robo evidente. 
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Acumula TEDF 4 años en obras 
 
Hasta la sala de plenos la tienen sin terminar. Faltan a edificio cristales, puertas, red de 
electricidad y otro millón de pesos 
Alberto Acosta 
 
(17 febrero 2010).- A más de cuatro años de la compra y de emprender la remodelación del edificio del Tribunal 
Electoral local (TEDF), las obras aún están inconclusas. Falta de puertas, cristales, instalaciones eléctricas y el 
equipamiento de la sala de plenos -la cual aún no ha sido estrenada- son algunos de esos "detalles" que quedan 
pendientes. Carlos Nava, secretario administrativo del TEDF, destacó que, para evitar que el proceso se alargara 
aún más, ese organismo decidió tomar las riendas de la obra para subsanar esos pendientes, que esperan terminar 
para final de este mes. Mientras eso ocurre, el edificio ha consumido 152.4 millones de pesos, que incluyen la 
compra del inmueble -que se concretó en octubre de 2005-, trabajos de reforzamiento, una auditoría y la 
remodelación. El contrato con la empresa DEN terminó en octubre de 2009, por lo que el TEDF les aplicó 
penalizaciones, en multas económicas, por el retraso. "La obra ya la recibimos, convenimos que quedaban algunas 
cosas pendientes porque nosotros hicimos una valoración y tomamos la decisión de hacerlas por administración 
porque la empresa tenía problemas con sus proveedores y ya no le querían abastecer de material", aseguró Nava. 
Aunque en 15 días prevén terminar, el inmueble no estará operando al 100 por ciento, pues quedará pendiente el 
equipamiento de al menos dos niveles. 
 
"Hay oficinas que están utilizando mobiliario que fue reciclado, incluyendo la del presidente del Tribunal porque 
así lo decidió él. "El equipamiento que falta renovar requiere de una inversión de más de un millón de pesos, que 
no fueron contemplados este año por el recorte a nuestra petición de presupuesto", añadió. Para el proyecto de 
remodelación, la anterior administración del TEDF dejó una reserva de poco más de 18 millones de pesos, que 
fueron insuficientes una vez que los actuales magistrados realizaron un nuevo estudio para rediseñar el plan 
original. Originalmente, el TEDF tenía previsto que los trabajos concluyeran en febrero de 2009; sin embargo, por 
cuestiones técnicas y por los problemas con la empresa, el plazo se fue ampliando. Incluso terminó el proceso 
electoral de 2009 sin la remodelación del inmueble, cuando los magistrados tenían previsto estrenar la sala de 
plenos -que todavía está en proceso de detalles de calidad- para desahogar los asuntos que les llegaron durante la 
elección de la Capital. 
 
 Con cargo al contribuyente 
  
Gastos que ha requerido el edificio del Tribunal Electoral del Distrito Federal. 
 
  
· Octubre de 2005. Costo del inmueble, gastos previos de ocupación, elaboración de dictamen estructural, 
elaboración de proyecto de reforzamiento y elaboración de proyecto ejecutivo de ocupación: 109.4 millones de 
pesos. 
 
· 2006-2008. Trabajos de reforzamiento, supervisión de trabajos, auditoría externa a la adquisición. 
Reforzamiento, adecuación y rediseño del proyecto ejecutivo de remodelación: 9.6 millones de pesos. 
 
· 2008-2009. Remodelación, supervisión externa, mobiliario y pendientes de efectuar: 33.4 millones de pesos. 
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Y magistrado se inconforma 
Alberto Acosta 
 
(17 febrero 2010).- Para el magistrado Darío Velasco, los pendientes que presenta la remodelación del edificio 
del TEDF no son simples detalles. Contrario al reporte del administrativo, que estima un pendiente del 5 por 
ciento, Velasco opina que falta al menos un 25 por ciento del total de la obra. "No son detalles; son cuestiones de 
estructura, y yo diría que estamos en este edificio en un 70 o 75 por ciento de avance. Hay que darse una vuelta por 
el tercer y cuarto piso para darse cuenta de las carencias", manifestó. Velasco enfrentó las declaraciones del 
administrativo Carlos Nava -en el sentido de que están por concluir la obra- mientras ofrecía un recorrido por el 
inmueble. 
 
Nava no le replicó sus observaciones. 
 
 
 
 
 

Quieren vigías ciudadanos 
Ricardo Rivera y Juan Corona 
 
(17 febrero 2010).- Para evitar que las denuncias ciudadanas a través de tecnología móvil o por escrito no sean 
atendidas por las autoridades, diputados del PAN, presentarán un iniciativa para crear el Observatorio Ciudadano 
de Seguridad. El diputado Juan Carlos Zárraga informó que este órgano servirá para fortalecer a programas del 
Consejo Ciudadano de Seguridad, con los cuales la sociedad puede enviar quejas a por teléfono o mensajes de 
celular. Por su parte, el Consejo y la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales firmaron 
ayer un acuerdo para que los dependientes reciben ayuda para iniciar una averiguación previa. 
 
Meyer Klip, presidente del Consejo, puso a su disposición los programas Consejo Ciudadano Móvil y el teléfono 
55335533. 
 
 
 

 
Revisan la historia 
 
(17 febrero 2010).- LEÓN. José Guadalupe Martín Rábago, Arzobispo de León; Juan Fraustro, obispo auxiliar; 
el empresario Elías Villegas, y otros políticos y empresarios identificados con "El Yunque", en la "Tercera Jornada 
Académica Iglesia e Independencia". 
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Froylán M. López Narváez / Cosa vostra 2010 
Froylán M. López Narváez 
 
(17 febrero 2010).- El secretario de Gobernación del gobierno federal, más en el fondo del río, que a su mitad, 
da cuenta ante don Roberto Zamarripa de su renuncia a su partido familiar y de siempre, el PAN, de cómo manejó 
el delicado asunto de tramar y cumplir acuerdos con sus adversarios políticos, lánguidamente opositores. Propone 
que actuó conforme a una "lógica" de gobierno. 
 
Aduce Fernando Gómez Mont que se afanó conforme a su "calidad" de secretario de Gobernación. Habría de 
entenderse, según afirma, que asumió negociaciones por mor de sí mismo y las hizo del conocimiento a César 
Nava en su "momento", que no precisa. Después enteró a Calderón Hinojosa. Le dio detalladamente información. 
"Hasta enero se le informó de todo el contexto", aseguró. 
 
Es que, advierte, el presidente legalizado estuvo ignorante de la cabalidad de las negociaciones "porque los 
secretarios de Estado asumimos con toda autonomía nuestra responsabilidad. No le estamos pidiendo permiso al 
presidente para todo". Es de entenderse que, en principio, así ha de ocurrir en gobiernos de todo tiempo y valores. 
 
Evasivo, no responde precisamente al reportero de Reforma si pactó con priistas apoyo al paquete financiero a 
cambio de impedir una alianza PAN-PRD en Oaxaca; se colige que sí, porque "Constantemente fuimos buscando 
acuerdos entre las fuerzas políticas a fin de posibilitar una alineación parlamentaria para posibilitar la aprobación 
del paquete financiero". Por la renuncia a su partido, se supone que lo dejaron colgado de la brocha. O, para seguir 
vivito y cobrando en Bucareli pudo haber convenido con Calderón esta jugada. Ciudadanos, la poca gente 
interesada mucho en estos trastupijes, sospechan o intuyen que los amigos de tiempo atrás, maquinaron esta 
salida confusa. Cosa vostra, como la cosa nostra mafiosa. Nada nuevo ni mejor, lo de siempre. 
 
Para seguir en el juego, el secretario no admite o confiesa que negoció con el feneciente gobierno de Oaxaca. No se 
sabe quién le dio clases de Lógica al abogado Gómez. Además de la "lógica de gobierno", que no se imparte, el 
retórico funcionario alude a una "lógica de tensión" entre él y la dirigencia de su partido. Pero al errar, "por un 
problema de comunicación" en la operación política de sus negocios, prefirió "no comprometer indebidamente la 
operación del gobierno". A pesar de halagos y "reconocimientos" mutuos, que se antojan sibilinos, es lugar común 
el señalamiento de que César Nava no le hizo caso. También se cree que era una composición tripartita, inconfesa, 
entre FCH, FGM y CN. 
 
El caso es que Calderón estaba atareado con el paquete económico y el secretario sufrió preparativos para una 
intervención quirúrgica. Así no se puede; aunque estén a su alcance recaderos, teléfonos, twitters, correo 
electrónico, videos y cuanto hay para que, pronto, se intercambien informes, consideraciones, miedos y 
estrategias. 
 
Ya de lejecitos, el abogado postulante durante años, ahora se comportará institucionalmente con el PAN. Partido 
en el que ve "una fuerza política importante". Zamarripa le hace notar que no son pocos quienes le querrían fuera 
de la administración nacional. Con circunloquios abogadiles, Gómez Mont dijo que serán cálculos, aquilataciones, 
de Calderón las que decidirán si lo eliminan de la más malhadada e ineficiente de sus oficinas. 
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Más huidizo, otra vez esquivo, no puntualiza si puso en la mesa de Calderón su renuncia. "Se dio lo que saben que 
se dio". En mucho sólo Dios sabe. Cosa vostra. No se "ve" militando en otro partido, ni se sabe que lo hayan 
invitado. No tiene ninguna aspiración política. Se han expresado diferentes partidarios no panistas, y aún 
panistas, alabando su capacidad de diálogo, se afirma que está menoscabado, que no posee poderes políticos y 
personales suficientes para mantener el grave y "latoso" cargo que se le confirió en horas y circunstancias 
pesarosas. Él no gusta de los sapos, no los traga. Pero no no y no, como reza el bolero, no admite el precio de la 
práctica política, tragar sapos y culebras y alguna vez, excrementos ajenos y propios. 
 
El discernimiento y justipreciación del trabajo y el costo del error confeso, no está al alcance de mayorías. De 
minorías sí. En el trajín de los políticos las deslealtades y las traiciones, las marginaciones de las amistades y 
filiaciones van y vienen, las vicisitudes del mando y las jerarquías son frecuentes e ingratas. Pero allá, entre ellos, 
los políticos profesionales manejan sus cosas y conveniencias. Es cosa vostra, semejante a la cosa nostra de los 
mafiosos que pueden disparar en bares. 
 
froymln@prodigy.net.mx 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(17 febrero 2010).- UNA VEZ MÁS Patricia Flores se salió con la suya y sigue imponiendo a sus incondicionales 
en diversas posiciones. 
 
TAL Y COMO estaba previsto la vicepresidenta, ¡caramba!, perdón, la jefa de la Oficina de la Presidencia colocó a 
Zeferino Salgado como delegado de la SCT en Nuevo León. 
 
Y ESTO, pese a la oposición explícita de importantes cuadros panistas y priistas de la entidad que fueron a Los 
Pinos a pedir que se rectificara esa decisión. 
 
LO PEOR del asunto es que el tal Salgado no sólo no tiene el más mínimo perfil técnico para ocupar ese cargo, sino 
que además su desempeño como alcalde dejó muchas dudas. 
 
NOMÁS COMO EJEMPLO, cuando encabezó el municipio metropolitano de San Nicolás de los Garza tenía un 
helicóptero supuestamente para "vigilancia policiaca" donado por... ¡el zar de los casinos! 
 
EL MISMO empresario del juego que llenó de tugurios la capital regiomontana era quien financiaba el juguetito 
del alcalde Salgado, que ahora se estrena como funcionario federal. 
 
CON RAZÓN hay quienes se preguntan con cierta añoranza: "¿dónde quedó aquel PAN de los principios éticos?" y 
no encuentran quién les dé una respuesta. 
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¡AVE MARÍA PURÍSIMA! La santísima trinidad yunquista está en pie de guerra... gay. 
 
PRIMERO FUE el jalisciense Emilio González Márquez, ayer el morelense Marco Antonio Adame y hoy será el 
guanajuatense Juan Manuel Oliva.  
 
LOS TRES forman parte de una nueva ofensiva judicial en contra de los matrimonios entre personas del mismo 
sexo ¡en el Distrito Federal!  
 
QUIÉN SABE de dónde sacan que a ellos les afectan las leyes aprobadas en entidades que no son las suyas, pero ya 
fueron a tocar la puerta de la Suprema Corte de Justicia. 
 
A LO MEJOR lo que les preocupa es perder a los suyos. 
 
  
  
POR CIERTO que quien se llevó tremendo jalón de orejas celestial fue el vocero de la arquidiócesis, Hugo 
Valdemar. 
 
EL SACERDOTE había criticado fuertemente al PAN por aliarse con el PRD, partido al que, incluso, calificó como 
enemigo de Dios. 
 
OBVIAMENTE esto provocó el enojo de la dirigencia panista, que reclamó directamente en la oficina del cardenal 
Norberto Rivera. 
 
CUENTAN QUE la curia se disculpó diciendo que Valdemar no tenía autorización para cuestionar a los panistas.  
 
Y NO SÓLO ESO: que el cura tiene afinidades tricolores que ya le han causado varios problemas al propio 
Norberto. ¿Le habrán puesto penitencia? Es pregunta que reza el rosario. 
 
   
TODO PINTA para que el priismo sinaloense se parta como un tomate a la mitad. 
 
VARIOS PRIISTAS de Sinaloa sienten que van camino a la ruptura dados los tironeos entre sus filas por la 
selección de su candidato a gobernador. 
 
POR UN LADO está el polémico, por decir lo menos, alcalde Jesús Vizcarra, apadrinado por el gobernador Jesús 
Aguilar Padilla. 
 
POR OTRO LADO está el senador Mario López Valdez (el famoso MaLoVa), quien al verse desplazado por 
Vizcarra ya anda coqueteando con ser candidato de una coalición opositora. 
 
ANTE ESTO los autoproclamados "neutrales" del priismo sinaloense llevarán una propuesta a Beatriz Paredes: 
escoger un tercero en discordia, que propicie la concordia. 
 
SE TRATA de Jorge Kondo López, el actual secretario de Agricultura estatal, quien en los últimos días ha recibido 
más apapachos que una quinceañera de pueblo. 




